
  
 

  

  
  

Интервью, опубликованное в газете «Нижегородские
Новости» от 08.06.2022 № 34 (6391), с кадетами профильного
10СК и 11СК классов МАОУ "Гимназия № 2" г. Н.Новгорода

 

  

"ЭТА СЛУЖБА И ОПАСНА, И ТРУДНА..."

В прошлом году ученица 10-го класса гимназии № 2 в Канавинском районе Нижнего
Новгорода Ульяна Поличенко стала абсолютной победительницей регионального этапа
Всероссийской олимпиады «Умники и умницы», а чуть позже все нижегородские СМИ уже
писали о том, что Ульяна установила рекорд ТВ-олимпиады «Умницы и умники», которая
выходит в эфире Первого канала. Ведущий программы, заведующий кафедрой мировой
литературы и культуры факультета международной журналистики МГИМО Юрий Вяземский,
представляя юную нижегородку, в кадре лишь вскользь упомянул, что Уля не просто
десятиклассница, а кадет профильного класса… Зато классный руководитель Наталья Попова
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рассказывала про свою ученицу с нескрываемой гордостью.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ ДЛЯ СОМНЕВАЮЩИХСЯ

– Нынешний выпуск профильного класса Следственного комитета – пятый по счету, – говорит
Наталья Юрьевна. – И хотя профессию следователя, например, принято считать сугубо
мужской, соотношение мальчиков и девочек в кадетском классе раз на раз не приходится.
Бывало, что и девочек большинство. А вот в нынешнем выпуске всего две девочки, но зато
какие!

1 сентября 2017 года состоялось открытие на базе МАОУ «Гимназия № 2», которая является
одним из лучших образовательных учреждений Нижнего Новгорода. Он создан в соответствии
с концепцией развития профильного кадетского образования Следственного комитета
Российской Федерации. Ученикам, обучающимся здесь, кроме общеобразовательной
программы, преподают специальные дисциплины – основы криминалистики и основы
государственной службы. После окончания школы они могут получать высшее
профессиональное образование в высших учебных заведениях страны. К примеру, несколько
человек, вышедших из стен нижегородской гимназии в кадетской форме уже поступили и
учатся в Академии Следственного комитета РФ в Москве, в аналогичной Академии Санкт-
Петербурга.

– Около восьмидесяти процентов наших выпускников, – рассказывает Наталья Юрьевна, –
продолжают учебу на юридических факультетах университетов. Во время обучения занятия с
этими ребятами проводят сотрудники Следственного Комитета. Кадеты проходят более
глубокое изучение таких ориентированных предметов, как история и обществознание, здесь
они получают конкретное представление о деятельности СК и о работе сотрудника
правоохранительных органов…

ОТКРЫВАЯ ВЗРОСЛЫЕ ТАЙНЫ

Кроме того, отличает кадетов от остальных выпускников и сама амуниция – повседневная и
парадная форма, которой они очень гордятся. Более того, в рамках знакомства с будущей
профессией для них открывает свои двери, пожалуй, самое закрытое для посторонних глаз
структурное подразделение регионального Следственного комитета – экспертно-
криминалистический центр. И кадетам рассказывают, например, как специалисты смогли
восстановить удалённую аудиозапись и доказать факт взятки.

– Уже на следующем этапе эксперты в области фоноскопии провели исследования этой
аудиозаписи и установили, что речь и голос принадлежат подозреваемому, была проведена
дополнительная лингвистическая экспертиза, в которой была разобрана вся словесная
конструкция, которая строилась по передаче денежных средств, – просвещает школьников
Николай Комраков, сотрудник экспертно-криминалистического центра СК России.
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В центре проводятся экспертизы, которые помогают следователям в раскрытии преступлений.
И практические занятия для кадетов не проходят даром. А уж знакомство с полиграфом
(детектором лжи) у всех вызвало восторг!

– Я раньше не знал, что СК занимается такими сложными мероприятиями, как раскрытие дел,
не знал о тех сложных технологиях, которые здесь используются, – делился своими
впечатлениями один из кадетов после таких познавательных «экскурсий».

Конечно, о профессии следователя кадеты, ещё будучи обычными учениками, имели весьма
поверхностное представление – в основном по фильмам.

– Мне, например, очень понравился фильм «Ищейка», – признается учащийся Артем
Кашихин. – Там довольно-таки детально показана работа следователя.

Илья Карпов пришел в кадетский класс из нижегородской физико-математической школы №
36. Он не является продолжателем семейной династии: папа – рабочий, мама – домохозяйка…
Но о профессии следователя парень мечтал давно. А у Артема родственник служит в ФСБ,
поэтому Артем пока находится на распутье: поступать в Академию ФСБ или Академию
Следственного комитета. Кадет Дмитрий Яшин, поступивший в кадетский класс из
нижегородской школы № 119, уже сейчас уверен: он будет поступать только в Академию СК.

А Виктория Волкова – ученица кадетского класса СУ СК России по Нижегородской области
МАОУ «Гимназия № 2» говорит так:

– Конечно, раньше у нас были сугубо детские представления о деятельности Следственного
комитета. Теперь я понимаю, что работа следователя очень сложная, но я все равно уже
выбрала юриспруденцию своей будущей профессией…

ДЕЛО ВСЕЙ ЖИЗНИ

Интересно, что кадета отличает от остальных учеников не только форменная одежда. Вот что
рассказала доцент кафедры уголовного права и процесса Нижегородского государственного
университета, кандидат юридических наук Людмила Обидина:

– Каждый год 1 сентября, когда я знакомлюсь с нашими первокурсниками, непременно
выясняю, кто есть кто, почему поступали именно на юрфак, каким видят свое будущее. Теперь
уже могу сказать, что выпускники кадетского класса выделяются из общей массы студентов.
Во-первых, они более мотивированы на учебу, более организованны и дисциплинированны.
Они уже имеют определенный багаж правовых знаний, то есть более подготовлены к моим
лекциям…

Следующий набор в кадетский класс Следственного комитета пройдёт и в этом году. А в
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региональном управлении СК убеждены, это далеко не пустая затея. Еще задолго до того, как
молодому человеку предстоит выбирать жизненный путь, он должен знать, что защищать
закон и порядок – очень трудная и ответственная профессия.

– Сама идея создать классы Следственного комитета вызвана тем, что мы хотим получить
настоящих специалистов, преданных делу, которые приходят к нам по призванию и хотят
посвятить профессии следователя всю свою жизнь, – подытожила разговор старший помощник
руководителя СУ СКР по Нижегородской области полковник юстиции Юлия Склярова.

Татьяна Чинякова.

09 Июня 2022
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